



DIARIO POLITICO

DE MALLORCA.

DEL VIERNES 22. DE JULIO DE 1808.

Sta. Maria Magd. = 40 h. en las Monjas de Sta. Margarita.

Continúan las refléxiones sobre los triunfos de Bonaparte en Europa ; y manifestacion de sus verdaderas causas.

Llamaron del centro de la Alemania y asalariaron los escritores mas viles , é Iluminados fanáticos , como *Nimis* , *Dorsch* , y *Blau* , para que redactasen en el mismo Paris y á su vista aquellos periódicos insidiosos destinados á llevar al otro lado del Rin el entusiasmo de su revolucion. *Leuchsenring* , *Rebmann* , *Offman* , y todos los discípulos de *Weishaupt* acudieron para tramar en aquel Arceopago tenebroso las traiciones que debian estender sus conquistas sobre las provincias y reynos donde los otros Colegas trabajaban infatigablemente en orden á la opinion. Conocian tambien los efectos de esta opinion sobre el espíritu de los pueblos , que á fin de conquistarla , ora por el órgano de sus apóstoles , ora por sus periódicos y proclamas , sacaron del tesoro público en el primer año de sus incursiones, treinta millones , y veinte en el año siguiente destinados á los gastos necesarios è indispensables de su plan. (1)

(1) *Acerca los 30 millones , veanse las Memorias de Dumourier. Los otros veinte fueron revelados por uno de los Diputados de la secta.*

Sigamos en efecto los ejércitos, y combinemos su marcha con la de la secta propagadora; con los movimientos de sus apóstoles: sigamoslos en Alemania, en la Belgica, en Holanda, en España, en todas sus conquistas; y veamos si la gran revolucion se devió mas á los ejércitos subterranos de los *Adeptos*, que á las legiones y rayos de estos héroes *Carmañolistas*. *Custine*, aquel militar mas orgulloso de sus proezas, y el menos capaz de ejecutarlas por carecer de la intrepidez y talentos que forman los grandes generales, en la primera campaña revolucionaria, asombró á la Europa con la toma de las Plazas de *Spira*, *Worms* y señaladamente con la de *Maguncia*; pero rásquese el velo; conozca la Europa los medios que facilitan estas conquistas y bien presto sucederá al asombro la indignacion contra el Club de traidores, *Adeptos de Weishaupt*.

Se Continuará.

Extracto del Diario de Lerida del 10 de Julio.

Sabemos de Zaragoza, que no habiendo producido perjuicio alguno, ni el menor sobresalto en aquellos naturales el bombardéo que hizo el enemigo, mandó el General Lefevre pena de la vida á todos sus soldados que entrasen en aquella Ciudad. El furor de los Franceses en este acometimiento fue cruel, pero solo sirvió para hacer mas gloriosa la defensa quedando libre la Ciudad, y cubiertas sus inmediaciones de cadáveres. En medio del encarnizamiento tubo la pérdida avilantéz un Oficial Francés de querer parlamentar con el General Español; pero penetrado éste del designio del enemigo, y arrebatado de indignacion tomó el fusil de un soldado y le quitó la vida de un balazo.

Escriben de Fragén en el Balle de *Broto*, Reyno de Aragon, que el 14 de Junio penetraron 600 Franceses hasta *Bugajuelo*. Noticiosos los vecinos, volaron á apostarse 700 Montañeses, los quales sin otras armas que piedras y palos esperaron al enemigo en la estrechura llamada de la *Escala*; le cogieron 51 prisioneros, y obligaron á los restantes á huir con precipitacion, cargados, mas de contusiones, que de efectos robados en aquellos pueblos.

uno de los objetos de sus incursiones militares.

De Calatayud nos dicen, que llenos aquellos naturales de discrecion y ardimiento, han fabricado centenares de cañones de madera, á éxemplo de los sabios inventores de Manresa, los quales resisten hasta 20 tiros cada uno, y con los que tienen excelentemente fortificada la Ciudad en caso de invasion. Añaden haber llegado con armas 200 Portugueses, de aquellos infelices que maniatados eran conducidos á Francia. Estan sumamente contentos de verse entre los Españoles, y refieren, que las grandes promesas, dulzuras y afabilidades que les hicieron los Franceses quando entraron en su Reyno, se han trocado en grilletes, esposas, argollas, hambre, y miseria.

Contextan las cartas de Baeza del 15 del pasado, que de las tres divisiones de Franceses que salieron de Madrid para la Conquista de aquellos Reynos, solo han quedado 6000 hombres, de los quales no es regular que uno solo pueda llevar á Murat la fausta noticia de sus azañas en Andalucía, cuyos quatro Reynos creian con necio orgullo agregados ya á su bárbara dominacion. Concluyen las mencionadas cartas, que en el paraje llamado *Despeñaderos* han colocado los Andaluces formidables baterias que impiden todo socorro á las reliquias del ejército de Dupont, ora piense en retirarse, ora en recibir los auxilios que ha pedido á Berg. Si Dupont supiera que Murat se encuentra en mayor conflicto, no le dirigiria por cierto postas continuas, que han caído en nuestras manos, pidiendo 200 hombres, municiones y cirugia. Nada de ésto se necesita ya para aquellas *invencibles* legiones del *omnipotente Napoleon*, si solo gran numero de Sepultureros que entierren tanta multitud de inmundos cadáveres á fin de que no inficionen el aire. (1)

En la esquadra Francesa apresada en Cadiz se ha encontrado 150 fusiles, gran cantidad de municiones y pertrechos de guerra, 40 hombres de tripulacion, y lo que mas interesa, varios personages Franceses que quedan en

(1) En efecto: ya lo anunciamos ayer en nuestro Diario.

reénes, y facilitarán el rescate de nuestro suspirado Fernando, cuya libertad hará el consuelo de la España, y de la Religion Católica.

El ejército de Sevilla, á cuya frente va el famoso Castaños, se compone de 700 hombres, de los quales, 150 son veteranos, y los restantes del nuevo alistamiento. Hay asimismo 100 caballos. Quedan todavía armas para 600 mas.

En Gibraltar han ofrecido al Embiado de Granada quanto ha pedido; y el dia en que llegó, ya tenían los Judios aprontados 80 mil duros de préstamo gracioso por seis meses. Toda la tropa de aquella Plaza sale á incorporarse con nuestro ejército. Se alista tambien su Paysanage en tanto que 15 mil hombres de desembarco, que lleva la Esquadra grande de Lisboa, hacen una invasion en Portugal.

Noticias comunicadas por la Secretaria de la Suprema Junta de Gobierno.

El Contra Almirante Martin ha participado al Comandante de nuestra Esquadra en Mahon que el 3 del corriente llegó á Cadiz un Convoy de 42 velas Inglesas, con 600 hombres de transporte que desembarcaron en el Puerto de Santa Maria al mando del General Spencer, con municiones de toda especie, y que esperaban otro con 1000 hombres mas.

Que nuestra Esquadra en Cadiz se habia desarmado, y que entre los Ingleses y Españoles reynaba la mejor union.

A V I S O.

Mañana á las 10 de la misma se dará principio en la Iglesia de Religiosas de Santa Clara á una Novena en obsequio de la inmaculada Concepcion de Maria Santisima, en la que estará expuesto su Magestad, á fin de implorar mediante la poderosa intercesion de la Patrona de las Españas la libertad de nuestro Soberano, el acierto y prosperidad de la Nacion.

CON SUPERIOR PERMISO.

En la Imprenta de Buenaventura Villalonga.